
 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A.I.S. Château du Corgebin – 52000 CHAUMONT  ℡ (33) 03 25 01 13 69 lecorgebin@laposte.net  

http://chateauducorgebin.fr/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
LA LETTRE D'INFO DU CORGEBIN N° 31 (octobre 2020) 
 
Chers membres, chers ami/e/s, 

 
Nous avons la tristesse de vous faire part du décès de Jacques Monticolo, 
notre trésorier et membre de l’AIS de longue date. Jacques nous a quittés le 
27 juillet après une courte maladie.  
Son calme de tous les instants, son humour, sa bonne humeur vont 
beaucoup nous manquer.  
 
 
 
 
 

Jacques lors d’une AG avec le cahier des comptes 
 
I  A l’intérieur  
 
Nous avons repris nos travaux le 18 mai 
Le grenier a été rangé (planches, cartons ayant servi à réduire les courants d’air ont été 
évacués par Denis, etc.) et les travaux de remise en état du plancher sont terminés : 
Jacques y avait largement contribué. 
Christine a fait de la maçonnerie au niveau des frontons, car il manquait de l’enduit un peu 
partout autour des poutres, peut-être depuis les années 60, où la charpente avait dû être 
légèrement modifiée avant réfection de la toiture. Edith fait maintenant régulièrement sécher 
son linge au grenier, ce qui est très pratique quel que soit le temps. 
 
Electricité plan électrique du 1er étage Inventaire chambre, remise au clair Démontage du 
câble qui partait de la boîte téléphone sur la façade nord. Prises derrière salle de bain. Repérage, 
lumière dans le réduit sous escalier au 2e … (FX, Oumar, Henri) et arrière-cuisine 
 
Rangements divers et ferraille (entrée nord comme d’habitude) Balayage - Dépôt et 
évacuation de laine de verre   Dépôt divers à Emmaüs. Rangement atelier récurrent 
 
Nettoyage et rangement salon et salle asso (Claude et Edith) 
 
Transport des meubles donnés par Nicole et Guy au premier et 2e, déplacement armoire et 
piano pour pouvoir réparer la cloison donnant sur l’escalier de bois dans la pièce à vivre. 
 
Pose de grillage en face de la porte d’entrée pour empêcher le passage des chats 
 
Secours informatique : Denis 



Restauration de la cave-cuisine  
Remise en état de la cave cuisine : la fierté de Christine et Edith, qui ont bouché une multitude 
de trous, poncé le sol et passé du lait de chaux sur tous les murs. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vue sur la cheminée en cours de remise en état       et après 
 

Maintenant, notre cave ressemble à ça   ->  ->  ->  -> 
 
 
 
 

Echafaudage en palettes permettant d’accéder aux fenêtres en retrait 
Idée d’André 

Montage d’un échafaudage en palettes pour atteindre les encadrements de fenêtres de la cave-
cuisine et de les rénover. 

 

Dallage de la cave-cuisine recouvert de mousse avant ponçage  et plus tard  
A l’arrière-plan : le potager, ancêtre de nos cuisinières   

 
Reste maintenant à restaurer la façade en bois du garde-manger - sans doute d’époque - et à 
reconstruire le potager très endommagé. Pour cela, nous bénéficions des conseils d’Uli, qui 
fabriquait des poêles en faïence en Suisse et qui pense que nous pouvons sauver notre 
exemplaire, et du savoir-faire de Gilles, qui pourra remettre en place un nouveau bandeau de fer 
avant la phase de maçonnerie au mortier réfractaire. Si parmi vous, quelqu’un a une expérience 
de ce matériau, merci de nous en faire profiter.  
 



Peinture cage d’escalier – cage à bois  
Peu à peu, les travaux réalisés dans l’entrée rendent cet endroit plus agréable. Une « cage à 
bois » du plus bel effet a été installée sous l’escalier, permettant à la réserve pour le chauffage de 
conserver une aération (André) 
 

   
 
 
  
  
  
  
  
 
 

Peinture à l’huile fabrication maison   nettoyage du quadrillage             cage à bois sous l’escalier   
            des fenêtres                 

 
II  A l’extérieur  
 
Jardinage : sortie des plantes gélives par les jeunes de l’ADPJ, entretien du bosquet, élagage 
Etat des lieux des citernes restantes et évacuation du compost dans chacune d’elle (moustiques). 
 
Pose de panneaux « point d’eau » sur les citernes en activité étant donné que le Corgebin 
n’est pas équipé de bouche d’incendie et que les pompiers seraient obligés de se ravitailler au 
stade des Lavières s’il survenait un sinistre. 
 

Le jardin d’Edith en pot et en cagettes  panneau point d’eau pour         façade nord fleurie 
les pompiers 

Citernes : dans la mesure du possible, il est prévu de réparer les deux dernières citernes l’an 
prochain. C’est dans cette optique qu’ont été vérifiées les arrivées d’eau citerne et mise en place 
une dérivation le temps de faire les travaux. 
 
Remise en place de l’étai pour soutenir le linteau fenêtre sud ouest (Michel, André). 
 
Remise en place des 3 big bags de sable lorsque nous étions très nombreux avec les jeunes 
de l’ADPJ.  
 
Pose d’un évier extérieur 
 
Peinture des portes, des volets rez-de-chaussée nord et peu à peu des fenêtres avec 
la peinture maison « brun Corgebin » concoctée par Christine. 



 
Entretien du mur de la Bannie  
Afin de pouvoir occuper régulièrement nos jeunes bénévoles, nous avons réactivé le chantier 
« pierres sèches » du mur de la Bannie, parcelle située face au portail d’entrée. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’équipe de jeunes cet été sur la pelouse desséchée en août            et sur le mur de la Bannie 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Nos » chauves-souris Ce que nous en savons : petits rhinolophes et même grand rhino-
lophe – vu une fois -  et pipistrelles (s’installent dans les fentes du mur, au grenier et dans la 
cage d’escalier du grenier quand il fait trop chaud. Ont besoin de grandes ouvertures accessibles 
en plein vol et de calme du 15 juin au 15 août environ, période d’élevage des petits. Les 
rhinolophes hibernent dans les carrières des environs. 
 
III Promotion de notre association 
 
Contact avec Léo Poirson qui envisage une vidéo sur l’AIS. Il reprendra contact avec nous le 
moment venu. 
 
Forum des assos : Comme tous les ans, nous y étions et n’avons eu que très peu de visiteuses 
et visiteurs à la Maison des Associations, ce qui ne nous a pas empêché de faire deux adhésions, 
de vendre quelques cahiers et clous forgés anciens (2 € pièce) et de faire la connaissance d’une 
nouvelle bénévole assidue, Maryse. 
 
Annulation de la Foire Bio du 5 octobre pour raisons sanitaires. 
Nous avions préparé un menu, pour lequel les commandes étaient passées auprès des produc- 
teurs locaux, et nous avions commencé de l’annoncer dans la presse quand la nouvelle est 
tombée. Un gros manque à gagner pour notre association, tant financier que sur le plan de la 
convivialité.  
 
Edith et Isabelle 


